



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communions luthérienne et réformée

PRESENCE PROTESTANTE EN CORSE

Eglise protestante unie de Corse

Juillet – Août 2022

BASTIA

Presbytère / 16 route du Cap - 20200 Pietranera

Culte / Un dimanche sur deux (voir calendrier). Lieu : église du Sacré Cœur, 9 Bd Hyacinthe de Montera - Bastia

AJACCIO

Lieu de culte / Chapelle Sainte-Lucie 79 Cours Napoléon.

Culte / Tous les dimanches à 10h30.

PASTEUR / Marie-Odile Wilson

16 route du Cap – 20200 Pietranera
04 95 31 14 75 / 06 72 43 65 12

eglise-reformee-de-corse@orange.fr
marie.odile.wilson@gmail.com

CONSEIL PRESBYTERAL

Présidente :

Sigrid Hansen Catania 06 14 90 47 22

Vice-présidente :

Mireille Matteaccioli 06 03 61 87 17

Trésoriers :

VO Abbattucci 06 72 03 83 30

JC Alègre : adjoint 06 11 51 48 42

Secrétaires :

Nadège Piantoni (2A) 07 83 32 02 19

Corinne Giuliani (2B) 06 82 46 66 18

www.eglise-protestante-unie.fr/corse-p60553

www.facebook.com/epucorse

DANS CE MOIS

11 au 16 juillet : Foire aux livres à Ste Lucie (16h à 20h)

24 juillet : Baptême Mathea Luccioni à Ste Lucie

31 juillet : Confirmations Aurore et Lucie – Baptême Jean-Antoine à Corte (St Théophile)

RCF CORSICA

1^{ère} diffusion Parole Protestante :
dimanche matin 9 h

Rediffusion : jeudi à 19 h 30
Ajaccio : 97.6 Bonifacio : 89.2
Porto Vecchio : 97.8

En direct sur le site de RCF :
www.rcf.fr/radio/RCF20
pages facebook et twitter

SALVE REGINA

Vendredi 11 heures et rediffusion
vendredi à 23 heures et samedi à 3
heures du matin

Bastia : 97.9 – Calvi : 93.6
Corte : 100.4 Ghisonaccia : 101.1
La Porta : 94.6

www.radiosalveregina.com

EDITO

C'est un joyeux été qui s'amorce, sur lequel nous avons déjà pris un peu d'avance avec des rencontres chaleureuses à l'occasion de la Nuit des Veilleurs de l'Acat, du concert donné par Norma et son groupe A Sissantina le 21 juin, les baptêmes, les mariages ... que de beaux moments partagés !

Et cela va donc se poursuivre avec encore des baptêmes de deux de nos grands jeunes, ainsi que deux confirmations. Je ne saurais trop vous inviter à venir nombreux pour les entourer pour ces belles occasions uniques de nous retrouver ensemble dans la joie et qui sont de vrais cadeaux pour notre petite paroisse ! Le 24 juillet à Sainte Lucie vous verrez aussi tout le groupe bien dynamique qui participe au camp, et bon nombre d'entre eux encore à Corte le 31.

Vous pourrez aussi soutenir notre Entraide lors de la Foire aux livres à Sainte Lucie, ce qui permet en outre de manifester aux visiteurs l'accueil chaleureux qui est le nôtre.

D'autres concerts pourront être proposés dans le courant de l'été, tenez-vous au courant, ce seront encore de beaux moments.

Je fais le rêve pour cet été que l'énergie nous regagne tous et toutes afin de retrouver pleinement la dynamique que le covid a quelque peu entamée. Nous comptons sur vous ! Bel été à tous, dans la convivialité, la joie, le partage et l'harmonie !



Mariages – Gospel : Quel grand moment de bonheur, d'émotion et de partage que ce mariage à Bonifacio où un échantillon de choristes de Corsica gospel et de chants appris avec Fred ont pu être chantés pour donner encore plus de vie à la célébration ! Merci à Stéphane et Audrey qui nous en ont donné l'occasion !! Et merci aux choristes d'avoir accepté de tenter l'aventure... ! Aventure qui s'est poursuivie avec autant d'enthousiasme et d'émotions le samedi suivant, à Cagnano, pour le mariage de Constance et Gérard !

ACAT : La Nuit des Veilleurs à Ajaccio

C'est à la Chapelle Sainte Lucie, le 19 juin dernier, qu'un bon nombre de participants, membres du groupe local et sympathisants (protestants, catholiques, Bahai's, et autres), a eu le grand plaisir de se retrouver pour partager et échanger durant un temps de prière et d'information organisé en relais de la 17ème édition de la manifestation nationale et internationale.

Ce moment œcuménique, qui a fait alterner nouvelles des victimes, lectures, prières, chants et musiques dans une ambiance recueillie, a été très apprécié. En effet, rien n'est plus important que la rencontre en « présentiel » pour

appréhender convenablement la réalité des cas difficiles évoqués et ressentir en commun de justes émotions à l'égard de ces femmes et hommes qui, aujourd'hui, souffrent en divers lieux de la planète et de diverses manières. Notre temps, marqué par la violence, l'avènement de féroces dictatures, la barbarie et la guerre réclame beaucoup de lucidité et nous impose de nous comporter en « veilleurs » sincères et actifs.

Dans l'introduction de cette rencontre, Marie-Odile Sorba-Wilson a développé et commenté le thème choisi cette année : « *Discerner la vérité ; trouver le chemin* (Jean 14.6) » en nous appelant à être plus attentifs et plus actifs. Car ceux et celles qui disent non à la torture et sont sensibles à la défense des droits humains se doivent d'agir. Marie-Odile nous a également rappelé les résultats positifs obtenus par la « mise sous pression » continue des tortionnaires. A ce propos, nous avons pu donner de bonnes nouvelles concernant certaines libérations de prisonnières et prisonniers. Comme quoi l'action de toutes et tous, via « l'appel du mois », a une grande importance et finit par déboucher sur une réalité plus heureuse.

Ce temps de retrouvailles et de rencontre s'est justement achevé par la distribution de « l'appel du mois » et par un verre de l'amitié très convivial qui a régalé tous les participants.

Ensemble, continuons à porter la flamme de l'espérance !

Pour le groupe de l'ACAT d'Ajaccio
Jane Andreani-Hilton

Situation financière

Dans le dernier journal de paroisse nous vous disions les difficultés que nous rencontrions en ce qui concerne les finances. A ce jour la situation ne s'est pas améliorée et seules 40 personnes ont participé de façon non anonyme à la vie de notre paroisse (nous avons reçu 8 000€ sur un budget total de 25 000 € : soit seulement un tiers alors que nous sommes à la moitié de l'année). Dans ce journal vous découvrirez des projets, (jeunes, réflexion sur le sens de notre mission, ...) Tout cela à un coût.

Permettez-nous une phrase un peu décapante : La grâce de Dieu est gratuite et pourtant... dire la grâce de Dieu, cela à un coût.

Il n'est pas question de vouloir acheter la grâce de Dieu (Luther et Calvin risqueraient de se retourner dans leur tombe) mais bien de rappeler que par notre implication, y compris financière, cette grâce gratuite pourra être proclamée.

Comptant sur chacun de vous.

Les Trésoriers.

JC et Vo

Concert pour la fête de la musique à Sainte Lucie.

A l'occasion de la fête de la musique, le groupe A Sissantina composé de Norma accompagnée de deux guitaristes nous a régalié avec des mélodies variées interprétées en différentes langues. Le public présent a apprécié le spectacle et a manifesté son enthousiasme en frappant des mains ou en chantant des refrains connus. Cette manifestation a aussi permis de faire connaître notre association aux personnes présentes. Cette soirée s'est prolongée dans la convivialité en partageant des rafraîchissements et quelques friandises.

Henri Chamot.

Quelques nouvelles de l'association d'entraide.

Le dimanche 19 juin à 11h30 s'est réunie comme prévu l'assemblée générale de l'Entraide. Nous avons fait le point sur les activités réalisées, ainsi que sur les aides apportées lors de l'année 2021. Pour l'année 2022, nous avons prévu un concert pour la fête de la musique avec le groupe A Sissantina, pendant l'été un concert avec Laurent Matteaccioli et ses amis musiciens, une première foire aux livres avec brocante et braderie. Comme chaque année, nous participerons en septembre à la fête des associations, en octobre à la journée de la solidarité organisée par la CLE et à la journée du patrimoine avec cette année l'exposition "la Terre est un jardin". Seront organisés, le camp de jeunes à Vico en juillet et une conférence sur "Napoléon et les protestants" pour le week-end de la Réformation. Nous viendrons toujours en aide à des détenus et à des

personnes en difficulté qui se présenteront à nous. A ce sujet, nous lançons un appel particulier, pour des soins dentaires que Ricardo doit réaliser et qui ne sont pas pris en charge (400 euros).

Les membres du bureau de l'Entraide remercient tous ceux qui par leur soutien financier ou par leur participation active contribuent à la vie de l'association.

Henri Chamot.

Les baptêmes célébrés au mois de juin



Lelia-Chiara et Battistu Azamberti



Samuel et Ariane Garez



Mathea et Giulia Mutschler

Camp des jeunes :

A l'heure où nous bouclons, nous avons quasiment fini la préparation, choix des textes bibliques, des activités culturelles et ludiques, nous nous retrouverons à 20 personnes avec un bel encadrement bien rajeuni : nos grands jeunes s'engagent pour accompagner les plus jeunes, dans une joyeuse envie de garder les liens tissés depuis 7 années maintenant !!!

Dans nos familles

- Caleb, le petit-fils de Marie-Odile, est né à Paris le 29 mai. Bienvenue à lui, nous l'accueillons avec amour et tendresse.
- Baptême Mathea Luccioni le 24 juillet à Ste Lucie à Ajaccio au cours du culte
- Baptême Jean-Antoine Dominici et confirmations Aurore Battesti et Lucie Romani le 31 juillet à Corte (vous êtes tous et toutes conviés à nous y rejoindre pour un joyeux culte commun nord-sud avec repas partagé !).

Synode national

Il s'est déroulé à Mazamet au cours du week-end de l'Ascension comme le veut la tradition. Nous avons travaillé et réfléchi sur les missions de notre Eglise pour asseoir les bases de notre réflexion future (qui doit se prolonger

sur les trois prochaines années) qui définira précisément les ministères qui assureront l'accomplissement de ces missions. Voici le lien qui vous permettra de lire le texte des rapporteurs voté par l'ensemble du synode : <https://acteurs.epudf.org/actualites/synode/echos-du-synode-national/>

A titre personnel je voudrais aussi remercier très vivement Jean-Jacques et Annie qui m'ont hébergé **royalement** ! chez eux, et ne pas manquer d'être leur porte-parole puisqu'ils m'ont chargé de vous trans mettre à toutes et à tous leurs amitiés

Foire aux livres et Brocante : 11 au 16 juillet à Ste Lucie de 16h à 20h

*Entraide
protestante de Corse*



*Foire
aux
livres
et
Brocante*

*Lundi 11
au
samedi 16
juillet 2022
16h00 à 20h00*

*Chapelle Ste Lucie
79 cours Napoléon
Ajaccio*

06 11 51 48 42

L'Eglise Protestante Unie de Corse ne peut vivre sans vos dons. Ne l'oubliez pas ! Chèques à adresser au trésorier : VO Abbatucci BP 60230 - 20179 Ajaccio Cedex 1

RIB : Banque Postale 20041 01000 compte n° 0043017V021 13

IBAN : FR15 2004 1010 0000 4301 7V02 113

ASS CULT EGLISE PROTESTANTE UNIE CORSE



Et hop on repart pour un camp 2022 !

Cette année, nous restons en Corse et ce sont nos nouveaux amis de Chambon sur Lignon qui viennent nous rejoindre. La préparation, la réservation du lieu, les inscriptions se sont faites en amont. Tout cela grâce au dynamisme de notre jeunesse, nos talentueux animateurs et notre active Pasteure toujours partante, le tout coordonné par notre super animateur Paul-Antoine Sorba dit «Polo» pour les intimes, sur la plate-forme «Discord» ouverte pour nos «camps de jeunes protestants» pour la 2ème année consécutive. Wahou, nous devenons des pros d'internet et de la com !

Nous serons logés au couvent St François de Vico, où se trouve une petite communauté de moines qui, elle aussi, a le label «Église Verte» comme nous. Notre thème Théologique qui est : «(Re)lever ? (Re)veiller, (Res)susciter ? (Re)naître : on y va ?» nous donnera certainement une production finale de la part de nos jeunes très intéressante et que j'espère nous pourrons partager avec vous d'une manière ou d'une autre.

Mais la motivation de notre équipe c'est de mettre en avant l'autonomie du groupe pour les repas en favorisant la qualité, le naturel, le bio, le végétal, le moins de déchet possible, le tri, le compost, pour le respect de notre environnement, l'écologie, notre santé et surtout le plaisir de manger de bons petits plats préparés avec l'aide de chacun, par notre intendante et animatrice au top... j'ai nommé «ELINA» !!

Du petit déjeuner au dîner en passant par le goûter nous aimerions tout

confectionner par nous même, il nous faudra donc des ingrédients de base comme farine, huile (olive et autre), œufs (pas trop), lait, beurre, sucre, confiture, lait de coco, épices, lait d'amande, riz, maïzena, quinoa en quantité conséquente et de bonne qualité (tout cela bio de préférence). Il nous faudra peut-être trouver aussi de gros ustensiles de cuisine, comme marmite, fait-tout, wok, moules, robot (?), car la cuisine qui sera à notre disposition n'est pas franchement faite pour un groupe de 20 personnes.

Nous irons prendre nos légumes chez Jean-Yves Torre , dans son «éco-camping» et «ferme asine» en pleine nature, tout près de Vico. De plus nous aurons sûrement des activités liées à cet environnement et pourquoi pas en apportant une aide par un «travail» pour le plaisir de donner et de partager. Il faudra que nous réfléchissions pour trouver de bons fruits de saisons (si vous avez une adresse...)

Ce séjour est organisé et porté financièrement par la paroisse de l'Église Protestante Unie de Corse, c'est pour cela que nous avons le soutien du Consistoire Côte d'Azur dont la Corse fait partie à hauteur de 500 euros, celui de la Région PACCA (Provence-Alpes Corse Côte-d-azur) qui nous félicite d'avoir chaque année depuis 2016 un séjour pour la jeunesse (le seul de toute cette région) et parfois celui du National.

Malgré toutes ces aides, il ne faut pas oublier que l'Église (Paroisse, Consistoire, Régionale et Nationale) ne vit QUE de dons et a besoin financièrement de chacun quelque soit leur participation pour une vie active, joyeuse et spirituelle.

Je dois vous dire encore qu'à l'issue de ce camp nous aurons 2 confirmations et un baptême dans le groupe, le dimanche 31 juillet. Un travail qui porte du fruit donc !!

L'Entraide Protestante de Corse, se décarcasse aussi pour aider dans ce projet : formation des animateurs, voyages, participation aux frais des animations etc. Pour cela nous organisons des concerts (comme celui du 21 juin), des brocantes et même une foire aux livres à Ajaccio du lundi 11 au samedi 16 juillet à la Chapelle Ste Lucie qui sera ouverte de 16H à 20 H

(nous acceptons les livres avant cette semaine, pour renouveler notre stock. Merci). Nous espérons vous voir nombreux, venez nous retrouver, la Chapelle est ouverte tous les mercredis de 14 à 18 H. Fraternellement Mireille.